
BARCELONE Marie-Thérèse Mosser, originaire d'Ottrott
**« À l'époque, j'entendais beaucoup
parler de Paris, jamais de l'Alsace »**

Entre la Catalogne et l'Alsace, son cœur balance. Marie-Thérèse Mosser a beau avoir quitté sa terre natale il y a une cinquantaine d'années, elle n'est en fait jamais vraiment partie. « Dès que j'ai besoin de me ressourcer, je reviens en Alsace. Je retrouve ma famille, dont une partie vit encore à Bischheim, mais aussi mes amis d'enfance avec lesquels j'ai gardé contact », confie la coquette septuagénaire aux yeux verts pétillants. Elle profite également de cette « journée » pour « nouer des contacts » et « faire naître des projets en faveur de l'Alsace ».



Marie-Thérèse Mosser vit depuis 33 ans à Barcelone.

L'Alsace dans le cœur

À l'âge de 22 ans, elle quitte Ottrott, où elle est née, pour s'installer à Strasbourg – où elle décroche un diplôme de biochimiste – puis traverse le Rhin pour travailler dans un laboratoire. Là, elle tombe sous le charme d'un Catalan qui l'emmènera vivre en Suisse, au Mexique puis en Espagne, à Gérone (ville du nord-est de l'Espagne en Catalogne) et à Barcelone, où elle exercera le métier de professeur de « français langue étrangère » (FLE) par le biais de l'institut français. « À l'époque, j'entendais beaucoup parler de Paris et du sud de la France, jamais de l'Alsace. Je me suis dit qu'il fallait y remédier », raconte-t-elle. En 1992, elle crée, avec six autres compatriotes, l'association des amis de l'Alsace en Catalogne. L'objectif : promouvoir la région aussi bien sur le plan culturel, linguistique que gastronomique. « Nous essayons de faire figurer l'Alsace une fois par trimestre dans la programma-

tion de l'institut français avec des expositions, des conférences, des stammtisch, des excursions..., détaille Marie-Thérèse Mosser. C'est important de se souvenir de son identité pour vivre en harmonie avec son pays d'accueil », considère-t-elle. Cet hiver, un petit marché de Noël va être organisé ainsi qu'un atelier de bredele. Aujourd'hui, l'association – la seule association régionale française en Catalogne, précise-t-elle – compte 163 membres, dont deux tiers d'Alsaciens (première et deuxième génération) et un tiers de Catalans. « Comme les Alsaciens, les Catalans attachent beaucoup d'importance au travail, à la famille et aux traditions ». Parmi elles, sans surprise, la gastronomie. Ainsi, chaque année, les membres de l'association et autres consuls étrangers, « friands » des spécialités de notre région, se retrouvent autour d'une choucroute géante réalisée par un chef étoilé d'origine... alsacienne.